

# 田助愛・助け合い



平戸市立田助小学校 平戸市大久保町441-1

電話 0950-22-9231・FAX 0950-22-2516

令和3年4月27日(火) 校長 岸 誠

## 歓迎集会・歓迎遠足

4月23日(金)に行いました。昨年度は臨時休業期間中だったため、歓迎遠足を行うことができませんでしたが、今年は予定通りに行うことができてよかったです。天気にも恵まれ、最高の遠足となりました。

出発前に体育館で集会をしました。代表委員会で話し合ったことをもとに、6年生や運営委員会が中心となって準備してくれました。1年生の自己紹介があったのですが、自分の名前や好きなものについてはっきり言うことができました。その後、「〇×クイズ」や「貨物列車(じゃんけんゲーム)」などをして楽しみました。

その後、5年生を先頭に崎方公園に向けて出発。1時間程度で到着し、それからは、学年で遊んだり縦割り班で遊んだりしました。おうちの方が作ってくれたお弁当を、とても嬉しそうに食べていましたよ。朝早くから、ありがとうございました。



## 天知る 地知る 己知る



みなさんは、左の石碑を御存知でしょうか。供養川バス停付近のT字路のところにあります。実はこの石碑、田助小学校と深い関係があるのです。2002年10月に、田助小学校健全育成会により建立されたものなのです。

歓迎遠足で崎方公園に向かっている途中、この石碑の周りの草を刈ってくださったり、空き缶を拾ってくださったりしている方に会いました。その方は、「田助小学校の方なら、もちろんこれは知っているでしょう。天知る 地知る 己知る。それが今では、この付近にこうやってゴミを平気で捨てていく子もいるのですよ。」と悲しんでいらっしゃいました。私は何かで目にしたことがあり、この石碑が田助小学校と関係があることは知っていましたが、詳しいことを知らなかつたので、元PTA会長の〇〇〇さんやまちづくり運営協議会会長の〇〇〇〇さんに聞いてみました。すると、「中学生が登下校の時、時間がわからないので時計を設置することにしました。石碑に言葉を添えて建てたのです。」ということを教えてくださいました。「天知る 地知る 己知る」には、人が見ていようがいまいが、恥ずかしくない行動をとろうという意味が込められています。まさに、人が見ていなくても、自分が知っているのです。時が経ち、この思いが薄れてきていた時に、ちょうど遠足が行われたのです。整備をしてくださっていた方は、「今日の遠足は、偶然ではなく必然的に行われたのですね。」ともおっしゃっていました。今一度、当時の精神に戻り、自分に恥ずかしくない行動をとることができるようにしたいものです。

## 全体懇談会にて

授業参観の後の全体懇談会では、次のようなことを話しました。

○脳の活性化や名文にふれるためにも、お忙しい中ですが、音読集への御協力をお願いします。

○家族読書の活性化のために、本を持ち帰らせます。少しの時間でもいいので、一緒に読んでみてください。

○セロトニンの分泌を促して、どんどん成長するためにも、原則歩いての登校をお願いします。

○爪切りや検温等についても御協力を願います。

いろいろありますが、どうぞよろしくお願いします。